
 

  
       Grüppenbühren den 7. April 2022 
 
 
 

Protokoll 
 
 
über die ordentliche Mitgliederversammlung des TSV Grüppenbühren-Bockhorn e.V. am 
Donnerstag, den 7. April 2022 um 20 Uhr in der Vereinsgaststätte Sievers in 
Grüppenbühren. Anwesend sind 34 Mitglieder. 
Auf der Tagesordnung stehen folgende Punkte: 

 

1. Begrüßung 
2. Protokollverlesung der ordentlichen 

Mitgliederversammlung vom 28. Oktober 2021 
3. Berichte des Vorstandes 
4. Aussprache 
5. Bericht der Kassenprüfer 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Berichte der HSG Grüppenbühren/Bookholzberg und den Abteilungen 
8. Anträge (Schriftliche Einreichung beim Vorstand bis zum 28.03.2022) 
9. Wahl des Vorstandes und eines Kassenprüfers 
10. Diskussion über die Möglichkeit eines Zusammenschlusses mit dem BTB 
11. Ehrungen 
12. Verschiedenes 

 

 

Zu Punkt 1 - Begrüßung 

Die Versammlung wird um 20:04 Uhr durch unsere 2. Vorsitzende Inge Alfs eröffnet. Sie 
begrüßt die zahlreich erschienenen Mitglieder herzlich und freut sich über die Anwesenheit 
von Ehrenmitglied Holger Jüchter. Als Gast aus dem Vorstand der HSG nimmt Sascha 
Dellwo an der Versammlung teil. Da Einladungen zur Versammlung an alle 
stimmberechtigten Mitglieder verschickt wurden und in der Tageszeitung ein Hinweis 
erschien, ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Alle anwesenden Mitglieder haben sich in 
der ausliegenden Liste eingetragen. 

Auf Wunsch des Vorstandes soll die Tagesordnung an zwei Stellen verändert werden. Die 
Ehrungen sollen nach den Berichten der Abteilungen stattfinden und die Diskussion über 
die Möglichkeit eines Zusammenschlusses mit dem BTB ans Ende der Tagesordnung 
rücken. Die Versammlung hat die Änderung einstimmig beschlossen.  



 

 

Zu Punkt 2 - Protokollverlesung 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 28. Oktober 2021 liegt im 
Versammlungsraum aus und ist ebenfalls auf der Internetseite vom TSV Grüppenbühren-
Bookhorn e.V. veröffentlicht. Die anwesenden Vereinsmitglieder haben keine Fragen 
dazu. Die Versammlung genehmigt das Protokoll einstimmig. 

 

Zu Punkt 3 - Berichte des Vorstandes 

Da im vergangenen Jahr alle typischen TSV Veranstaltungen Corona bedingt ausgefallen 
sind, fällt der Bericht unserer 2. Vorsitzenden Inge Alfs so gut wie aus. Sie informiert 
lediglich die anwesenden Mitglieder über die angelaufenen Arbeiten am Sportplatz. Eine 
Gruppe um Tim Warrelmann und Frank Strudthoff haben sich seit Jahreswechsel dem 
Thema „Erneuerung der Sportplatzbeleuchtung“ angenommen. Es wurden bereits 
Strauchschnittarbeiten in Abstimmung mit der Gemeinde durchgeführt. Als nächstes 
werden die neuen Strahler an den Masten befestigt. Die Fertigstellung des Projektes soll 
bis zum Sommer erfolgen.  

Unsere Kassenwartin Marion Auffarth erläutert den anwesenden Mitgliedern die 
Einnahmen und Ausgaben des Vereins. Die Vereinskasse schließt zum Jahresende 2021 
mit einem positiven Ergebnis. Die Mitgliederzahl sank am Ende des Jahres 2021 leicht auf 
449 Personen. Diese Entwicklung ist höchstwahrscheinlich dem Corona bedingtem 
Lockdown geschuldet. Mit rückläufigen Mitgliederzahlen haben so gut wie alle Vereine im 
Moment zu kämpfen, sagt Marion Auffarth. Von daher ist eine Minderung um 9 Personen 
zum Vorjahr erstmal kein beunruhigendes Ergebnis. Der TSV hat mit seiner einmaligen 
Beitragssenkung im vergangenen Jahr sicherlich auch ein wichtiges Signal an alle 
Mitglieder ausgesendet, dass ihm auch oder gerade in diesen turbulenteren Zeiten die 
Treue und Zugehörigkeit eines jeden einzelnen Vereinsmitglieds sehr wichtig ist.  

Außerdem dankt Marion Auffarth den HSG Handballerinnen um Jana Meenen und Rena 
Sprenger, die im Sommer des vergangenen Jahres einen privaten Spendenlauf zugunsten 
des Laurentius-Hospizes in Falkenburg durchgeführt haben. Sie schafften es, eine Summe 
von über 2000 Euro zu erlaufen. Das Geld wurde von ihnen direkt als Spende über den 
Verein an das Hospiz weitergegen.  

 

Zu Punkt 4 – Aussprache  

Keine Wortmeldungen 

 

Zu Punkt 5 – Berichte der Kassenprüfer 

Simon Strodhoff und Nils Hammler haben bei Marion die Kassenprüfung durchgeführt. 
Simon bestätigt, dass die Kasse wie gewohnt vorbildlich geführt ist. Es gibt keine 
Beanstandungen an der Buchführung. Marion hat sehr gute Arbeit geleistet. 



 

Zu Punkt 6 – Entlastung des Vorstandes 

Simon Strodhoff beantragt die Entlastung des Gesamtvorstandes. Die Versammlung hat 
den Antrag einstimmig angenommen. 

 

Zu Punkt 7 – Berichte der Abteilungen 

Sascha Dellwo, aus dem Vorstand der HSG Grüppenbühren/Bookholzberg, bedankt sich 
für die gute Zusammenarbeit mit den Stammvereinen, bei seinem Vorstandsteam und 
allen Sponsoren der HSG. Er berichtet über die aktuellen Themen vom Handball und der 
sportlichen Situation in den Mannschaften. Die letzte Saison war wegen Corona sehr 
durchwachsen bis stürmisch. Aufgrund ständig wechselnder Vorschriften oder von 
Infektionsfällen fielen immer wieder Spiele aus und die Konzepte mussten stetig 
angepasst werden. Für die Hygienekonzepte ist Claudia Jüchter zuständig. Sascha dankt 
ihr für die gute Arbeit bei dieser schwierigen Aufgabe. Auch Sarah Temporale macht einen 
tollen Job als Schiedsrichterwartin, meint Dellwo. Durch die hohe Anzahl an 
Spielverlegungen gibt es oft nur ein kurzes Zeitfenster, um die Spiele weiter zu verteilen. 
Trotzdem schafft Sarah diese anspruchsvolle Aufgabe immer wieder. Es besteht allerdings 
Hoffnung, dass die kommenden Wochen ruhiger werden. Die HSG plant auch für die 
nächste Saison wieder einen FSJler zu beschäftigen. Ein passender Kandidat wird 
voraussichtlich wieder aus den eigenen Reihen kommen. Sascha Dellwo wünscht sich 
gerade im Bereich Kinder- und Jugendmannschaften noch mehr Unterstützung von allen 
Aktiven, und von denen, die Interesse haben, die Förderung des Nachwuchses mit zu 
begleiten. Voraussichtlich müssen höher spielende Jugendmannschaften in den 
Altersklassen B und A Jugend ab der kommenden Saison von Lizenztrainern betreut 
werden. Dies macht die Besetzung von Trainerposten im Jugendbereich nicht einfacher. 

Inge Alfs berichtet vom Kinderturnen. Alle drei Gruppen werden nach dem Lockdown von 
Dezember 2021 bis März 2022 wieder gut angenommen. Imke Luitjens unterstützt seit 
dem Sommer letzten Jahres die beiden Mutter-Kind Gruppen. In der dritten Gruppe ab 5 
Jahren ohne Eltern, die von Julia Pohlmann geleitet wird, gibt es auch schon wieder eine 
Warteliste. Trotz unserer abschließbaren Aufbewahrungsboxen in den Geräteräumen 
verschwinden immer wieder Sportgeräte von uns. Inge hat in der Coronapause deswegen 
fehlende Teile nachgekauft. 

Andre Haren erzählt den Mitgliedern, dass im Geräteschuppen aufgeräumt wurde.  

 

 Zu Punkt 8 – Ehrungen 

Für eine 50 jährige ununterbrochene Vereinszugehörigkeit werden die Mitglieder Elke 
Grape, Inge Alfs, Gerold Paradies, Jan Pung und Harm Alfs sowie für 25 Jahre 
Mitgliedschaft Oliver Luitjens, und Marco Luitjens ausgezeichnet. Als Dank erhalten sie 
vom Vorstand eine Urkunde, die Ehrennadel in Gold oder Silber sowie ein kleines 
Geschenk in Form einer Sporttasche, einem Einkaufskorb oder einem Badetuch mit dem 
Vereinslogo vom TSV Grüppenbühren-Bookhorn e.V.  

 



 

Zu Punkt 9 – Anträge 

Es wurden keine Anträge von den Mitgliedern gestellt. 

 
Zu Punkt 10 – Wahl des Vorstandes und eines Kassenprüfers 
 

Unser Ehrenmitglied Holger Jüchter wird von der Versammlung zum Wahlleiter bestimmt. 
Es werden vier Vorstandmitglieder (1. Vorsitzender, 2. Vorsitzende, Kassenwartin, 
Schriftwart) sowie zwei Personen für den erweiterten Vorstand und drei Warte (Kinder, 
Jugend, Platz) gewählt. 

1. 1. Vorsitzender   Frank Strudthoff 

Wurde einstimmig gewählt 

2. 2. Vorsitzende   Rena Sprenger 

Wurde einstimmig gewählt. 

3. Kassenwartin   Imke Luitjens 

Wurde einstimmig gewählt. 

4. Schriftwart     Henning Kämena 

Wurde einstimmig gewählt. 

5. Erweiterter Vorstand  Inge Alfs 

Wurde einstimmig gewählt. 

6. Erweiterter Vorstand  Tim Warrelmann 

Wurde einstimmig gewählt. 

7. Kinderwartin    Inge Alfs 

Wurde einstimmig gewählt. 

8. Jugendwart    Sarah Temporale 

Wurde einstimmig gewählt. 

9. Platzwart    André Haren 

Wurde einstimmig gewählt. 

Als zweiter Kassenprüfer wurde Marvin Auffarth einstimmig von der Versammlung 
gewählt. Nils Hammler bleibt noch ein weiteres Jahr als Kassenprüfer im Amt. 



 

 

Frank Strudthoff bedankt sich nach der Wahl bei der Versammlung für das 
entgegengebrachte Vertrauen. Mit dem neuen Vorstandsteam, das jetzt wieder aus 4 
Personen besteht, plus den zusätzlichen 2 im erweiterten Vorstand, soll die Arbeit zügig 
aufgenommen werden. Es ist angedacht wieder mehr Veranstaltungen und Angebote für 
die Vereinsmitglieder des TSV zu organisieren. Dadurch soll der Zusammenhalt und das 
Vereinsleben weiter gestärkt werden.  
 

Zu Punkt 11 – Verschiedenes 

Henning Kämena bedankt sich im Namen des neuen Vorstands und aller 
Vereinsmitglieder bei Marion Auffarth und Inge Alfs für ihr langjähriges Engagement im 
TSV Vorstand. Vor der Versammlung richtet er anerkennende Worte an die beiden 
Vorstandsmitglieder, die nicht zur Wiederwahl angetreten sind.  
 
Heino Haren erkundigt sich, ob es schon einen Termin für die Fahrradtour gibt. 
 
 
Zu Punkt 11 – Diskussion über die Möglichkeit eines Zusammenschlusses mit dem BTB 

Da es in den letzten 6 Jahren nicht gelungen ist, den Vorstand vom TSV wieder komplett 
zu besetzen und eine ähnliche Situation auch bei der nächsten Wahl vom BTB eintreten 
könnte, wurde im vergangenen Sommer auf Vorstandsebene über die Möglichkeit eines 
Zusammenschlusses nachgedacht. Ein Vorteil wäre, dass statt drei Vorstandsteams (2x 
Stammverein, 1xHSG) nur noch eins gebraucht werden würde. Wahrscheinlich könnte 
man durch die größere Mitgliederzahl des Vereins auch andere Fördermöglichkeiten 
erzielen.  
Allerdings sprechen auch einige Dinge, wie Tradition, Dorfgemeinschaft und langjährige 
passive Mitglieder, gegen einen solchen Zusammenschluss. 
Durch den gerade neu gewählten Vorstand, ist ein Hauch von Aufbruchsstimmung in der 
Versammlung zu spüren. Viele Mitglieder nutzten die Diskussion, um ihre Meinung zu dem 
Thema zu äußern und das Pro und Contra abzuwägen. Am Ende steht das Fazit, erstmal 
die Arbeit mit dem neuen TSV Vorstand aufzunehmen, um dann zu sehen, wie die 
Entwicklung des Vereins und der HSG läuft.  
Die Handballer sind im TSV die größte Abteilung. Für ihr Wohl wird der Vorstand natürlich 
weiterhin eng mit dem BTB zusammenarbeiten. 
 

Frank Strudthoff beendet die Versammlung um 21:21 Uhr. 

 

Henning Kämena 

Schriftwart 


